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Policía de CDMX bloquea 
caravana de damnificados 

de Acapulco que exigen 
recursos tras paso del 

huracán Otis
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MAYOR COORDINACIÓN 
EN SEGURIDAD, SEÑALAN 
CÉSPEDES Y RIVERA 
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Con “Unidos por 
#Guerrero”, Radio y Tv 
recaudarán apoyo para 
damnificados en Acapulco
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Estado y órganos 
electorales definirán 
los lineamientos y 
las estrategias para 
mantener la paz en 2024

CIUDAD / PAG. 5

Aprovecha el 
descuento y 
paga tu Predial y 
Limpia 2024 en 
Puebla capital

 Pese a coincidr en un trabajo conjunto, el alcade dijo que el delito del guachigaseo 
le corresponde a la federación; el gobernador, aseguró que los presidentes 
municipales deben asumir su responsabilidad en materia de seguridad.
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INAUGURA LA BUAP, LA 33 EDICIÓN DE LA INAUGURA LA BUAP, LA 33 EDICIÓN DE LA 
ESCUELA COMPLUTENSE LATINOAMERICANAESCUELA COMPLUTENSE LATINOAMERICANA
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Esperaré estatutos 
y requisitos del 
Frente Amplio para 
participar: Eduardo 
Rivera Pérez
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El IMSS registró 
en Puebla un 
crecimiento en 
asegurados del 3.5%
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HOY DIMOS EL PRIMER PASO EN UN 
PRESUPUESTO QUE BENEFICIA AL PUEBLO

Y GENERA DESARROLLO: NACHO MIER

  El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general con 262 votos a 
favor el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2024.

Persiste la inseguridad en PueblaPersiste la inseguridad en Puebla

SEGURIDAD

  Un hombre murió sobre la calle 66 poniente entre 13 y 15 Norte, 
a unas calles del mercado Hidalgo. La primera versión indica que el 
cuerpo presenta varios golpes.

Operará este Operará este 
año la Unidad de año la Unidad de 
Cardiología y de Cardiología y de 
Oncología del Oncología del 
Hospital para el Hospital para el 
Niño PoblanoNiño Poblano
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ANGELOPOLITANAS

La inseguridad pública en el municipio de Puebla y su zona metropo-
litana es hoy un tema social y político y quieran o no, candidatos 
y partidos, será electoral en 2024.
Tras los hechos delictivos ocurridos en el municipio de Puebla, 
en los últimos 10 días, en los que han asesinado por lo menos 
nueve personas, el gobernador pidió al ayuntamiento capitalino 

entrarle de lleno al reforzamiento de su policía y estrategias de 
seguridad pública y a no distraerse en temas ajenos a la labor guber-
namental. ¿La candidatura a gobernador?

“No tenemos ningún tipo de intención de tomar la responsabilidad de seguridad 
de lo que le corresponde a cualquier presidente de los 217 municipios, es su 
responsabilidad y la tienen que asumir, nosotros estaremos para respaldar 
y coordinar, la evaluación de todos los mandos y de todos los elementos, 
tiene que ser una constante”, dijo 
El gobernador enfatizó que la administración estatal no puede asumir la 
seguridad en el municipio de Puebla, sin embargo, brindará acompañamiento, 
para generar estrategias más eficientes en los llamados de auxilio. 
Las declaraciones del gobernador son después del enfrentamiento que hubo 
el pasado sábado entre bandas de huachigaseros en Santa María Xona-
catepec que dejó 5 personas muertas. Sin embargo, no es el único hecho 
violento que se ha contabilizado. 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, se deslindó del 
robo de huachigas que generó una disputa entre 

bandas criminales, que dejó cinco ejecutados el sábado en 
la junta auxiliar de Santa María Xonacatepec.
Insistió que el robo de huachigas es un delito del orden fede-

ral que debe atenderse por los gobiernos estatal y federal, 
mientras que el municipio sólo colabora con las estrategias 

que implementen los otros órdenes de gobierno. Al lamentar 
los hechos, dijo que su gobierno realizó la detención de dos sujetos 

involucrados con el robo de hidrocarburos en la zona.
Aunque no especificó los nombres de los detenidos, la Secretaría de Segu-
ridad Ciudadana informó que dos de los cinco sujetos acribillados ya habían 
sido detenidos el pasado 3 de octubre y puestos a disposición del Ministerio 
Público Federal, pues estaban relacionados con la explosión de una toma 
clandestina en la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán.

Omar Álvarez, secretario de Movilidad y Transporte del estado, con-
firmó que la dependencia no cuenta con una solicitud por parte de 
concesionarios o transportistas que demanden un incremento 
en la tarifa por el servicio del transporte público, por lo que 
descartó que lo vayan a autorizar.
En los últimos días, trascendió el interés de concesionarios por 
solicitar al gobierno del estado un incremento en el costo del 

pasaje. La tarifa en Puebla es de 8.5 pesos y a decir del funciona-
rio, se encuentra dentro del promedio, en comparación con el monto 

establecido en entidades vecinas.
Mencionó que en el caso de Tlaxcala, Oaxaca y Guerrero los usuarios pagan 
8 pesos, en Veracruz es de 9 pesos, Morelos e Hidalgo la tarifa es de 10 
pesos y en el Estado de México es de 12 pesos por pasaje.
Actualmente realizan análisis pertinentes para la mejora en el servicio, aunque 
subrayó que el incremento a la tarifa no es el único factor que contribuye al 
mejoramiento del servicio y de la productividad del concesionario.

Una más, el gobernador Miguel Barbosa mintió sobre la presunta 
venta de niños que detectó en el Sistema Estatal DIF durante su 

administración en 2019. Tras las investigaciones de la Fiscalía 
del Estado, determinó que no hay elementos para tipificar 
algún delito por la sustracción de menores como lo anunció 
Barbosa el viernes 23 de agosto de 2019.

Jonathan Ávalos, titular de la Consejería Jurídica del gobierno 
estatal, dijo que las indagatorias de la FGE no arrojaron elementos 

para tipificar algún delito de los señalamientos, que acusó fueron 
por notas periodísticas.
“La Fiscalía del estado, después de realizar las indagatorias correspondien-
tes, en 2021 determinó que no había elementos para tipificar algún delito, 
ni encontrado ninguna cuestión que diera por cierto lo que decían las notas 
periodísticas y por ello dictó un no ejercicio de la acción penal”, sentenció.
¿Verdades a medias o mentiras completas? Los lectores tienen la respuesta.



INFORME DE CNPC ELEVA A 48 
EL NÚMERO DE MUERTOS EN 
GUERRERO POR OTIS
A casi dos semanas del impacto de Otis, continúan en  
Guerrero las labores de búsqueda de personas

REDADA

TRUMP ESTALLA ANTE EL JUEZ: 
“ME DIJO FRAUDE ANTES DE 
SABER NADA DE MÍ”
El juez Arthur Engoron, que desde el inicio de la sesión se 
había mostrado enfadado por lo que consideraba “discur-
sos” de Trump en lugar de respuestas, escuchó con gesto 
impasible los comentarios en tono airado del acusado

CDMX, MEJOR QUE SEATTLE O LAS 
VEGAS PARA UNA FRANQUICIA DE LA 
NBA: JUAN TOSCANO-ANDERSON
Las declaraciones de Toscano se producen en la antesala del 
partido de temporada que jugarán este jueves Orlando Magic 
y Atlanta Hawks en la Arena Ciudad de México

LA REPRESENTACIÓN LATINA EN 
EL CINE NO HA MEJORADO EN 15 
AÑOS, REVELA ESTUDIO
Entre 2007 y 2022, no hubo un solo año en el que todos 
los estudios estrenaran una película con protagonista o 
coprotagonista latino o hispano
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En marcha, programa 
de pago a seis meses 
sin intereses de 
adeudos vehiculares
Puebla, Pue. Para continuar apoyando 
la economía de las familias poblanas, 
el gobernador Sergio Salomón puso 
en marcha, a partir de este 6 de no-
viembre, un programa para pagar a 
seis meses sin intereses los adeudos 
de contribuciones vehiculares.

En conferencia de prensa, el titu-
lar del Ejecutivo señaló que en esta 
primera instancia participan BBVA y 
Banorte, y en los próximos días se su-
marán más instituciones financieras.

Al respecto, la secretaria de Planea-
ción y Finanzas, Josefina Morales Gue-
rrero puntualizó que los beneficios que 
tiene este programa es la reducción 
del 100 por ciento en la actualización 
de recargos y multas de los derechos 
por servicios de Control Vehicular.

Mientras que, para los adeudos de 
Tenencia, el gobierno estatal otorga 
la reducción sobre el impuesto, actua-
lización, recargos y multas, en 60 por 
ciento para automóviles, así como en 
80 por ciento para camiones, autobu-
ses y motocicletas.

Para realizar el pago a seis meses 
sin intereses, el adeudo debe ser ma-
yor a mil pesos, trámite que se puede 
realizar directamente en el portal de 
pago en línea: rl.puebla.gob.mx, y en 
los quioscos de servicios instalados en 
las Oficinas Recaudadoras y de Orien-
tación y Asistencia al Contribuyente.

El gobernador y la secretaria re-
cordaron que esta iniciativa es una 
adición al programa de beneficios de 
impuestos estatales para que los con-
tribuyentes se pusieran al corriente 
en sus obligaciones fiscales, el cual 
inició el 18 de julio y culminará el 18 
de diciembre. = REDACCIÓN

CON “UNIDOS POR #GUERRERO”, RADIO Y TELEVISIÓN 
RECAUDARÁN APOYO PARA DAMNIFICADOS EN ACAPULCO

Puebla, Pue. La Delegación de Cruz Roja 
Puebla y la Cámara Nacional de la Indus-
tria de Radio y Televisión unen fuerzan 
tras el impacto del huracán Otis en Aca-
pulco, anunciando la Campaña “Unidos 
por #Guerrero”, con el objetivo de brindar 
ayuda humanitaria.

La titular de la delegación de Cruz Roja, 

Paula Saukko, dijo que hasta el momento, 
han enviado más de mil 100 toneladas de 
ayuda, en 57 tráilers con víveres para be-
neficio de más de 379 mil personas, que 
han recibido el apoyo de mano propia del 
personal de la dependencia, por lo que 
dijo, hay la garantía total de la entrega 
de los apoyos a los afectados, sin ningún 

tipo de desvíos.
Es por ello que, debido a la crisis que 

se vive en Acapulco es necesario abrir un 
acopio en la sede nacional de la Cruz Roja 
en Ciudad de México y en ocho entida-
des vecinas a Guerrero para apoyar a la 
población afectada de manera inmediata. 
= ALMA MÉNDEZ

Inaugura la BUAP, la 33 edición de la 
Escuela Complutense Latinoamericana
=A celebrarse del 6 al 17 de noviembre

En la BUAP, sede oficial por sexta ocasión, 
se inauguró la 33 edición de la Escuela 
Complutense Latinoamericana (ECL), en 
la cual 300 alumnos de instituciones de 
México y Latinoamérica se capacitarán a 
través de diez cursos superiores, del 6 al 
17 de noviembre, en diferentes espacios 
universitarios de las áreas del Centro, Sa-
lud y CU.

En representación de la Rectora María Li-
lia Cedillo Ramírez, en el Salón Barroco del 
Edificio Carolino, el vicerrector de Investiga-
ción y Estudios de Posgrado, Ygnacio Mar-
tínez Laguna, encabezó este acto y refirió 
que tanto la BUAP como la ECL comparten 
con estos cursos el estudio de temáticas 
novedosas desde una perspectiva global, lo 
que genera un verdadero intercambio aca-

démico multidisciplinario, así como la inter-
nacionalización del conocimiento.

Por su parte, el doctor José Ramón Egui-
bar Cuenca, director de Desarrollo Interna-
cional de la BUAP, agradeció a la ECL poner 
sus ojos en esta universidad para ser parte 
de esta tradición formativa, en la que han 
participado más de 9 mil alumnos de 38 
nacionalidades, a lo largo de sus ediciones.

Mediante un mensaje virtual, el Rec-
tor de la Universidad Complutense de 
Madrid, Joaquín Goyache, agradeció a la 
doctora Cedillo Ramírez abrir las puertas 
de la Máxima Casa de Estudios en Puebla 
para ser sede y así contribuir no sólo en la 
generación e intercambio de conocimien-
tos, sino también en ofrecer a los partici-
pantes otras experiencias interculturales.

A esta inauguración también asistie-
ron el director de la ECL, José Luis Graña 
Gómez, y la directora general de la Fun-
dación de la Universidad Complutense de 
Madrid, María de la Paz García Vera, quien 
añadió que esta colaboración está dirigida 
a estudiantes de licenciatura, posgrado y 
profesionales de España, México y Lati-
noamérica, para lograr un intercambio bi-
direccional e interactivo, que genere lazos 
de cooperación duraderos.

La ECL inició en el año 2006 y desde en-
tonces ha celebrado 33 ediciones en países 
como Argentina, Colombia, México, Brasil, 
Bolivia, Chile, Uruguay y Perú. Los cursos se 
enmarcan en cuatro áreas temáticas: Cien-
cias de la Salud, Ciencias Sociales, Ciencias 
Experimentales y Humanidades.= REDACCIÓN
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Aprovecha el descuento y 
paga tu Predial y Limpia 
2024 en Puebla capital
Puebla, Pue. La participación ciudadana 
es clave para hacer de Puebla un mejor 
lugar para vivir, por ello, Eduardo Rivera 
Pérez, Presidente Municipal, invitó a las y 
los contribuyentes a realizar el Pago Anti-
cipado Predial y Limpia 2024, con el cual 
se busca recaudar más de 512 millones 
de pesos.

Aquellas personas que realicen su pago 
de manera anticipada hasta el 29 de di-
ciembre obtendrán beneficios como tari-
fas del 2023, un descuento del cinco por 
ciento para cuentas que se encuentren 
al corriente, la condonación del 100 por 
ciento en multas y 50 por ciento en re-

cargos; así como entrar al ‘Sorteo Predial 
2024’ que ofrecerá una bolsa de más de 
2.2 millones de pesos.

Fue así que Eduardo Rivera invitó a las 
y los ciudadanos a realizar su pago en 
www.pueblacapital.gob.mx, en Tiendas 
Oxxo, Bancos, en las oficinas del Ayun-
tamiento, juntas auxiliares y plazas co-
merciales, para que de esta forma todas 
y todos se sumen a construir “la Ciudad 
de 10 que queremos y merecemos”.

El alcalde también informó que en el 
‘Sorteo Predial 2023’ participarán 238 mil 
cuentas y se realizará el próximo 16 de 
noviembre como una forma de agradeci-

miento a las y los poblanos que pagaron 
a tiempo sus contribuciones del presente 
año, mismas que, de acuerdo con el dipu-
tado federal Humberto Aguilar Coronado, 
se ven reflejadas en obras y beneficios 
para todas y todos.

También asistieron a pagar de manera 
anticipada su Predial y Limpia 2024: Lilia-
na Ortiz Pérez, Presidenta del Patronato del 
Sistema Municipal DIF; Adán Domínguez 
Sánchez, Gerente Municipal; Maribel García 
Ramos, Tesorera Municipal; así como las re-
gidoras Ana María Jiménez Ortiz y Christian 
Lucero Guzmán Jiménez; e integrantes del 
Gabinete Municipal. = REDACCIÓN

En 10 años, más 
de 300 elementos 
y funcionarios de 
seguridad han sido 
reconocidos: CCE
Puebla, Pue-Será el próximo 9 de no-
viembre cuando se realice la entrega 
del el premio Puebla Agradece, son cer-
ca de dos millones en premios para ser-
vidores públicos, informó el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Héctor Sánchez Morales.

Aunado a lo anterior, Sánchez Mora-
les resaltó que el premio es impulsado 
por la iniciativa privada para reconocer 
el esfuerzo de elementos valiosos den-
tro de las corporaciones, ya que a dia-
rio exponen su vida, asimismo, informó 
que son 59 policías, brigadas foresta-
les, 8 servidores públicos 6 militares y   
3 Guardia Nacional.

Cabe mencionar que, se premiará 
con una casa a la familia de Ramiro, 
policía estatal que falleció en Xoxtla en 
cumplimiento de su deber.

Asimismo, se incentivará a los ele-
mentos con desayunos, comidas y 
cenas, aportación de los socios de la 
Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimen-
tados (Canirac). Incluyendo también 
descuentos en algunos comercios y 
cortesías para centros de diversión y 
entretenimiento, en total, 90 patrocina-
dores se suman a esta causa.

= ALMA MÉNDEZ

IMSS REGISTRÓ EN PUEBLA UN CRECIMIENTO EN ASEGURADOS DEL 3.5%
Puebla, Pue- El Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) registró en Puebla 
un crecimiento en asegurados del 3.5 
por ciento anual en el comparativo oc-
tubre de 2022.

 Por lo que, en el último reporte de 
este organismo reportó de 685 mil 364 
trabajadores asegurados, que equivale a 
una tasa anual de 3.2 por ciento.

Durante este mes de octubre se ob-
servó crecimiento mensual de 173 mil 
257 puestos, variación que representa el 
cuarto incremento más alto de toda la 
historia considerando solo octubres, en 
términos porcentuales el cambio es de 
0.8 por ciento.

Entre enero y octubre, se han crea-
do 929 mil 794 empleos con seguridad 
social, donde el 73.8 por ciento corres-
ponde a puestos permanentes, informó 
el IMSS.

Detalló que dicho aumento, es 208 mil 
532 puestos más que la variación pro-
medio de los últimos diez años en perio-
dos comparables (de alrededor de 721 
mil 262 altas netas).

En su reporte de empleo asegurado a 
octubre del 2023, refirió que los sectores 
económicos con el mayor crecimiento 
porcentual anual en puestos de trabajo 
son el de la construcción con 9.0 por cien-
to; transportes y comunicaciones con 5.5 
por ciento y comercio con 3.9 por ciento.

Por entidad federativa, destacan Naya-
rit y Quintana Roo con aumentos anuales 
que superan el 7.0 por ciento, mientras 
que Puebla se ubicó en el sitio 18 de los 
323 estados con un crecimiento de alre-
dedor del 3.5 por ciento.

El empleo en Puebla sumó 652 mil 910 

trabajadores permanentes y eventuales, 
la mayor cifra desde la creación del re-
gistro por parte del IMSS.

Puebla sumó 21 mil 805 ocupados ne-
tos entre octubre 2023 y el mismo mes 
del 2022, es decir, 3.18 por ciento del 
total nacional. = ALMA MÉNDEZ
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Evaluación de mandos 
policiacos de Puebla 
capital es responsabilidad 
municipal: Sergio Salomón
Puebla, Pue. Tras los hechos violentos 
que se han registrado en el municipio 
de Puebla, el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina descartó 
asumir la seguridad en esta demar-
cación, además, evitó mencionar si 
es necesario relevar a Consuelo Cruz 
Galindo, titular de la Secretaría de Se-
guridad Ciudadana (SSC). 

“No tenemos ningún tipo de inten-
ción de tomar la responsabilidad de 
seguridad de lo que le corresponde a 
cualquier presidente municipal de los 
217 municipios, es su responsabilidad 
y la tienen que asumir, nosotros es-
taremos para respaldar y coordinar, 
la evaluación de todos los mandos y 
de todos los elementos, tiene que ser 
una constante”, dijo 

El titular del Poder Ejecutivo comen-
tó que no está en su competencia eva-
luar el actuar de los funcionarios muni-
cipales, ya que, es facultad del alcalde, 
Eduardo Rivera Pérez, quien puede 
determinar cambios en su gabinete. 

“No me toca a mí calificar o des-
calificar ese tema, es cuestión ya de 
las autoridades competentes, en este 
caso de Puebla Capital de poder ha-
cer una evaluación y ellos, saber si ra-
tifican o no ratifican los mandos que 
tienen, pero se tiene que reforzar la 
estrategia”, mencionó. 

El gobernador enfatizó que la ad-
ministración estatal no puede asumir 
la seguridad en el municipio de Pue-
bla, sin embargo, brindará acompaña-
miento, para generar estrategias más 
eficientes en los llamados de auxilio. 

“El Estado no se puede hacer res-
ponsable de lo que le corresponde 
a los municipios, pero sí podemos 
acompañarlos y hacer estrategia con-
junta, y yo creo que es muy importan-
te que el tema de seguridad pública, 
no politizar, que no tenga que ver con 
temas y propuestas políticas, lo que 
tenemos que como seguridad pública 
es atenderla, combatirla y entrarle to-
dos por parejo, no se vale lavarse las 
manos”, acotó. 

Dijo que en sus facultades está, 
el solicitar a la federación mayor se-
guridad para los municipios, no obs-
tante, Guardia Nacional, al igual que 
la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA) tienen presencia en mer-
cados y zonas de alto tránsito. 

“El tema de la Guardia Nacional, 
la SEDENA, se hace en mercados, se 
hace en todos los espacios públicos, 
es muy amplio, el Estado son 217 mu-
nicipios, por eso es que nuestra pri-
mera fase en estrategia de seguridad 
fue reforzar con todo a los policías 
municipales, para que ellos pudieran 
incrementar su fuerza, pudieran tener 
mejores condiciones”, dijo.

Es importante mencionar que las 
declaraciones del gobernador se pre-
sentan, después del enfrentamiento 
que hubo entre bandas de huachi-
gaseros en Santa María Xonacatepec 
que dejó 5 personas muertas. Sin 
embargo, no es el único hecho vio-
lento que se ha contabilizado. 

              = SILVINO CUATE

La Fiscalía descartó venta 
de menores en el DIF 
estatal denunciado en 2019

Puebla, Pue. La Fiscalía General del Esta-
do de Puebla (FGE) no encontró elemen-
tos para tipificar el delito de venta de 
menores desde el Sistema Estatal DIF, 
como lo había señalado el gobierno Mi-
guel Barbosa Huerta, en agosto de 2019. 

Según el consejero jurídico del gobier-
no estatal, Jonathan Ávalos Meléndez 
explicó que, una vez que se tuvo cono-
cimiento de estas declaraciones del ex-
mandatario, se dio cuenta a la Fiscalía, 
para realizar las indagatorias correspon-
dientes. 

Tras una investigación exhaustiva, en 
2021 se logró llegar a la conclusión de 

que no se identificaron elementos sufi-
cientes, para tipificar algún delito, ni se 
encontró alguna cuestión que diera por 
cierto la venta de menores desde el DIF. 

“Efectivamente, en agosto del 2019 se 
presentó una denuncia que fue producto 
de unas notas periodísticas que habla-
ban de irregularidades en el sistema DIF, 
en específico con el tema de los meno-
res, que había sustracción de menores, 
sin embargo, la Fiscalía del Estado, des-
pués de realizar las indagatorias corres-
pondientes, en 2021 determinó que no 
había elementos, para tipificar algún de-
lito, ni encontrado alguna cuestión que 

diera por cierto lo decían las notas perio-
dísticas”, dijo. 

En su intervención, el gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina comentó 
que en su gestión hay un proceso trans-
parente que garantiza y respeta los dere-
chos de los niños, niñas y adolescentes 
que son adoptados desde el DIF Estatal. 

“Los procesos de adopción se mantie-
nen en el marco de la Ley, para respetar 
el derecho de las niñas, niños y adoles-
centes, y darles una oportunidad a tener 
una familia llena de amor que les per-
mita crecer y desarrollarse plenamente”, 
acotó. = SILVINO CUATE

EDUARDO RIVERA SEÑALÓ QUE LE TOCA AL 
GOBIERNO FEDERAL ENFRENTAR A HUACHIGASEROS

Puebla, Pue. Tras la muerte de 5 personas 
por un enfrentamiento entre bandas de 
huachigaseros en el municipio de Puebla, 
el presidente Eduardo Rivera justificó que 
es un tema de seguridad de competencia 
federal. 

El alcalde argumentó que, por par-
te de la autoridad municipal, se habían 
realizado dos detenciones, por este mis-
mo delito, y reconoció que es una pro-

blemática presente en la zona norte de 
la ciudad. 

“Señalar que el gobierno de la ciudad 
ya había hecho dos detenciones de per-
sonas que han estado involucradas en 
esa misma junta auxiliar, con el robo de 
hidrocarburos, en un tema serio, y es un 
tema por supuesto delicado, lamentamos 
estos acontecimientos, hay que también 
señalar que este es un delito de ámbito 

federal”, dijo. 
Rivera Pérez justificó que este escena-

rio de violencia está presente en todo en 
el país, y el municipio de Puebla, no está 
exento de vivir este tipo de hecho, por 
ello se busca fortalecer las medidas de 
prevención. 

“El clima de violencia que vive el país, 
Puebla como estado, y como Puebla ca-
pital, no es una isla y tenemos que estar 
alertas, tenemos que estar trabajando 
24/7”, acotó. 

Enfatizó que el Ayuntamiento está en 
disposición de colaborar con el gobierno 
estatal, al igual que con la Federación, 
para eficientar las estrategias en materia 
de seguridad. 

“El gobierno de la ciudad tiene que 
seguir trabajando de manera coordinada 
con los tres órdenes de gobierno, con el 
gobierno federal, con el gobierno estatal, 
y por supuesto cuenta ambas autoridades 
con nosotros como gobierno municipal, 
para hacer algo, cerrar filas, necesitamos 
seguir trabajando los tres órdenes de go-
bierno”, refirió. = SILVINO CUATE
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Esperaré estatutos y 
requisitos del Frente 
Amplio para participar: 
Eduardo Rivera
Puebla, Pue. A pesar de que Augusta 
Díaz de Rivera, presidenta del Comité 
Directivo Estatal del PAN anunció que 
Eduardo Rivera Pérez será el candidato 
a la gubernatura de Puebla, el alcalde 
reiteró que esperará a que la convoca-
toria sea oficial, para buscar participar 
en la contienda electoral del 2024. 

Rivera Pérez comentó que todos los 
partidos que conforman el Frente Am-
plio por México, tienen que establecer 
los estatutos, y una vez definidos, en-
tregaré los requisitos. 

“Agradezco la muestra de apoyo de 
mi presidenta estatal, yo lo que sigo 
insistiendo es que establezcan ya los 
tiempos, los requisitos, las etapas en 
coordinación con el Frente Amplio por 
Puebla, y si es importante, porque 
será fundamental, no solamente por 
la candidatura al gobierno del Estado, 
sino, por las demás candidaturas que 
también estarán en juego”, acotó. 

Además, consideró que existen di-
ferentes figuras políticas, que también 
podrían estar en la boleta de candida-
tos, para buscar ser diputados o sena-
dores por Puebla. 

“Hay liderazgos muy importantes, 
aquí tenemos un Humberto Aguilar, 
que indudablemente también tiene 
que estar dando la pelea de cara a la 
elección que viene en 2024, los dipu-
tados federales Ana Tere, Mario, Caro-
lina, Genoveva. Todos los diputados, 
gente de la sociedad”, dijo. 

El alcalde agradeció los comentarios 
de la dirigente del partido, sin embar-
go, reiteró que abandonará el cargo, 
una vez que se publique la convoca-
toria oficial. 

“Por lo pronto agradezco esa ex-
presión de apoyo de la dirigente del 
Partido Acción Nacional, para mí, ese 
tipo de expresiones y sobre todo de 
los ciudadanos, son las que a mí me 
honran, me comprometen, me moti-
van”, dijo. = SILVINO CUATE

Estado y órganos electorales 
definirán lineamientos y estrategias 
para mantener la paz en 2024

ANTES DE UNA CANDIDATURA SE DEBE 
CUIDAR LA “UNIDAD”, DICE MARIO RIESTRA

Puebla, Pue. A meses de que formalmen-
te inicie el proceso electoral, para renovar 
gobernadores, presidente, diputados y 
senadores, el gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina se comprometió en 
preservar la paz y tranquilidad, en el de-
sarrollo de estas elecciones. 

“Yo tengo la certeza de que vamos a 
sacar esta elección, sin mayores contra-
tiempos, el tema de torno de casillas, y 
todo ese tipo de acciones, muchas de las 
ocasiones se dan por malas estrategias 
de candidatos, y de partidos que tienen 
que asumir su propia responsabilidad, 
sobre todo los municipios donde más se 
calientan los ánimos”, refirió. 

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que en próximos días tendrá una reunión 

con órganos electorales, para definir los 
lineamientos en el funcionamiento de la 
publicidad, y las limitaciones en anuncios 
oficiales del gobierno. 

“Estamos esperando que se pueda dar, 
ya, la formalidad del proceso. Esperemos 
reunirnos esta misma semana, y no hay 
focos rojos, hay gobernabilidad para po-
der llevar a cabo, en paz tranquilidad, en 
los 217 municipios”, declaró. 

Céspedes Peregrina hizo un llamado a 
los alcaldes de los 217 municipios, para 
coadyuvar en las estrategias de seguridad 
que se implementarán el siguiente año, y 
generar una jornada electoral, sin hechos 
violentos. 

“Si ellos mismos en sus municipios 
no tienen el control de esto, de lo que 

está pasando, de lo que está sucedien-
do, entonces no están gobernando, están 
distraídos en ello, así es que ellos tienen 
que estar atentos en los 217 municipios”, 
comentó. 

Además, pidió a quienes sean electos 
candidatos de las diferentes fuerzas po-
líticas, actuar con ética y respeto a los li-
neamientos que se determinen en la ope-
ración de campañas electorales. 

“Si el gobernante en turno no tiene 
ética, si está decantado, está generando 
otro tipo de condiciones, ¿Cómo puede 
llamar al orden? Así es que, presidentes 
y presidentas municipales, es importante 
que se concentren en lo más importante 
que es proceso de la política”, dijo. 

        = SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El diputado federal, Mario 
Riestra Piña sostuvo que antes de una 
candidatura se debe cuidar la “unidad” 
para que ésta prevalezca entre los par-
tidos que forman el Frente Amplio Por 
Puebla, esto de cara al proceso electoral 
del 2024.

Mario Riestra reconoció que no sólo 

se trata de obtener una candidatura, 
sino de lograr mantener la unidad entre 
las tres dirigencias estatales del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Par-
tido Acción Nacional (PAN) y Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) para 
ser fuertes en las boletas electorales del 
2 de junio.

Y es que este domingo la dirigente 
estatal del PAN, Augusta Díaz de Rivera 
reconoció que Mario Riestra es el perfil 
más competitivo para ser el candidato a 
la alcaldía de Puebla capital, pero falta 
que cuente con el aval del líder nacional 
Marko Cortés.

Ante esto, Mario Riestra reiteró su in-
terés de participar como el candidato en 
común del PRI, PAN y PRD, por lo que 
estará al pendiente de las reglas que 
emitan las tres dirigencias una vez que 
inicie la definición de candidatos para 
las alcaldías.

Riestra Piña reiteró que es trabajo 
coordinado del Frente Amplio Por Pue-
bla mantener la unidad, e inclusión para 
llegar con fortaleza al 2024.

“Me parece fundamental que ponga-
mos sobre la mesa lo que nos corres-
ponda para cumplir con esa inclusión, 
estaremos pendientes de las reglas que 
marquen las dirigencias, reiteró mi inte-
rés de participar, pero no se trata sólo 
de obtener una candidatura sino de ir 
en unidad”. = AURELIA NAVARRO
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Operará este año la 
Unidad de Cardiología 
y de Oncología del 
Hospital para el Niño 
Poblano
Puebla, Pue. La ampliación de la Uni-
dad de Cardiología y de Oncología del 
Hospital para el Niño Poblano (HNP), 
será entregado antes de que termine el 
año, según lo informó la secretaria de 
Salud, Araceli Soria Córdoba.

La funcionaria estatal explicó que 
actualmente el avance que hay en la 
Unidad de Cardiología es del 75 por 
ciento, mientras que en Oncología tie-
ne el 80 por ciento.

“En cuanto al avance de la construc-
ción de la unidad de Cardiología lleva 
el 75 por ciento y la de Oncología el 
80 por ciento. Tenemos previsto que 
se termine antes de finalizar el año”, 
acotó.

2 MIL 753 CASOS DE DENGUE
Sobre contagios de Dengue, informó 
que suman 2 mil 753 casos acumula-
dos, ubicados en 105 municipios, man-
teniéndose en cinco las defunciones 
por esta causa.

La titular de la dependencia detalló 
que hay ocho personas hospitalizadas 
y 13 nuevos confirmados con el virus 
en las últimas 24 horas.

En cuanto al reporte epidemiológico 
del SARS-CoV-2 en la entidad informó 
que en las últimas 24 horas no hubo 
contagios ni defunciones.

Al corte del 5 de noviembre hubo dos 
personas hospitalizadas por la Covid-19 
y existen 10 casos activos distribuidos 
en los municipios de Puebla, Yehualte-
pec, Tepexco y San Pedro Cholula.

= SILVINO CUATE

El Hospital de La Margarita 
ahora tiene ratas en áreas de 
atención médica–hospitalaria

Puebla, Pue- El Hospital del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) La 
Margarita no solo presenta chinches, 
cucarachas, y elevadores sin funcionar, 
ahora también tiene roedores en sus pi-
sos de atención médica – hospitalaria.

Lo anterior fue expuesto por el dipu-
tado federal por el Partido Acción Na-
cional (PAN), Mario Riestra Piña, quien 
recriminó que el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) no eti-
quetó alguna partida para Puebla.

Cabe hacer mención que, este fin de 

semana el panista publicó en sus redes 
sociales un video captado por ciudada-
nos, donde se muestra la presencia de 
la rata en las instalaciones del IMSS La 
Margarita.

Riestra Piña recordó que después 
de seis años del sismo del 2017 donde 
el Hospital de San Alejandro colapsó, 
no se tiene concluida la reconstruc-
ción del mismo lo que ha impactado 
al resto de las unidades médicas como 
La Margarita.

El panista lamentó que la falta de 

planeación dentro del Presupuesto de 
Egresos 2024 ha llevado a tener este 
tipo de fallas, dejando a Puebla sin apo-
yos reales para el siguiente año.

Indicó que en el Presupuesto de Egre-
sos de la Federación no se etiquetaron 
recursos para el Hospital de Amozoc, así 
como para la Línea 4 del RUTA.

Precisó que hace un año los diputa-
dos federales de este partido propusie-
ron una reserva para que se destinarán 
500 millones de pesos a la Línea 4 y 
Morena votó en contra.= AURELIA NAVARRO

Diputado llamó a Morena evitar descuidos para no llevarse “una sorpresa” en 2024

Puebla, Pue. El diputado federal, Alejan-
dro Carvajal Hidalgo llamó al partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Morena) 
a formar un “grupo sólido” y evitar descui-
dos que propicien una derrota electoral en 
el 2024 en las candidaturas a la guberna-
tura y la alcaldía de Puebla capital.

Lo anterior al reconocer que los perfiles 
que el Partido Acción Nacional (PAN), ha 
dispuesto como sus futuros candidatos a 

la gubernatura con Eduardo Rivera Pérez 
y a la alcaldía de Puebla capital, con el di-
putado federal, Mario Riestra Piña, fueron 
los más votados en los comicios pasados.

“Morena debe hacer un pacto con la mi-
litancia, que no se patee y se arrope a toda 
la gente obradorista dándole trabajo polí-
tico o dentro de candidaturas (…) Eduardo 
Rivera tiene fuerza en la zona metropolita-
na y Mario Riestra fue el perfil más votado 

de todo el estado en el PAN en la pasada 
elección con más de 90 mil votos en el dis-
trito 12 de la capital poblana”. 

MORENA ESTÁ EN RIESGO 
POR PUBLICIDAD ANTICIPADA
Advirtió al partido Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena), que existe el 
riesgo de que la autoridad electoral anu-
le desde candidaturas hasta el financia-
miento que se destine para campañas o 
precampañas, sino se retira todo tipo de 
publicidad anticipada.

Carvajal Hidalgo aclaró que esta adver-
tencia la deben tomar en cuenta los diez 
partidos políticos que participaran en los 
comicios del 2024, pero en especial Mo-
rena por argumentar un exceso en gastos 
de campaña.

El morenista sostuvo que es un tema 
de “decencia política” tal como lo había 
mencionado el presidente de la Repúbli-
ca, pero muchos hicieron caso omiso de 
esa observación y siguieron haciendo la 

colocación de bardas o espectaculares 
para favorecer su imagen rumbo al 2024.

Alejandro Carvajal ejemplificó que uno 
de los partidos que se ha dedicado a ta-
pizar la ciudad con publicidad anticipada 
o engañosa, es Fuerza Por México Puebla 
(FXMX).

En este contexto, el morenista recordó 
que el próximo 10 de noviembre More-
na sabrá si Alejandro Armenta Mier, Ju-
lio Huerta o Ignacio Mier Velazco será el 
Coordinador Estatal de los Comités en 
Defensa de Cuarta Transformación.

Reconoció que esta definición sí impac-
tará en el proceso interno para determi-
nar las candidaturas a diputaciones y al-
caldías, como la de Puebla capital, donde 
él está dispuesto a ser medido.

Alejandro Carvajal precisó que ha dia-
logado con la secretaria General, Citlalli 
Hernández Mora para hacerle saber que 
quiere ser medido para ser el candidato a 
la alcaldía de Puebla capital para los co-
micios del 2024. = AURELIA NAVARRO
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Hoy dimos el primer paso en un 
presupuesto que beneficia al 
pueblo y genera desarrollo: Mier
=Éste es el presupuesto 
del bienestar que le sirve a 
todo el país y por supuesto 
a Guerrero: Hamlet García.

El Pleno de la Cámara de Diputados apro-
bó en lo general con 262 votos a favor el 
dictamen del Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el Ejercicio Fiscal 2024. 

En ese marco, el líder de los diputados 
de Morena, el diputado Ignacio Mier Ve-
lazco, afirmó que haber aprobado el PEF 
2024 es un primer paso en beneficio de 
más de 30 millones de familias mexicanas. 

Agregó que también se impulsa el cre-
cimiento económico, el desarrollo social, 
se incrementa el consumo, se mantienen 
estables los indicadores macroeconómi-
cos y “le da respuesta a nuestras herma-
nas y hermanos en Acapulco; está garan-
tizado”. 

Adelantó que en la sesión de mañana 
martes, iniciará la discusión de cerca de 3 
mil artículos reservados. 

En esta discusión, señal, “están en de-
bate dos proyectos, uno que piensa en 
los mexicanos, en los más necesitados y 
en mantener la estabilidad económica de 
México; y otro, un proyecto irresponsable 
que ustedes ya lo conocen, acuérdense 
de Peña y de Calderón”. 

Durante la discusión, el diputado 
Hamlet García Almaguer resaltó que este 
paquete económico es un presupuesto 

del pueblo y del bienestar que prioriza 
las necesidades y los requerimientos de 
México. 

Tras los dichos por la oposición sobre 
la atención a los  habitantes de Guerrero 
afectados por el huracán Otis, el legis-
lador enfatizó que Acapulco está siendo 
atendido desde el primer momento. 

Dejó claro que el gobierno no esperará 
hasta el año 2024 para apoyar a Acapul-
co, y refirió que el Presidente de la Re-
pública tiene todas las herramientas ne-
cesarias para, desde este instante, en el 
último trimestre del año, aportar 61 mil 
millones de pesos a este plan.  

En ese sentido, comentó que se tiene 
presupuesto para adelantar los pagos 
de pensiones y programas de Bienestar; 
para apoyar a los empresarios para dar-
les prórroga por 6 meses del pago de las 
cuotas del IMSS, del Infonavit, y del FO-
VISSSTE; para exentar el pago por el ser-
vicio de energía eléctrica, para rehabilitar 
infraestructura carretera y para entregar 
paquetes de enseres domésticos dañados 
por la inundación.

“Acapulco no va a esperar a ser atendi-
do en el 2024, Acapulco está siendo aten-
dido hoy por el gobierno de la República”, 
sostuvo. = REDACCIÓN

Localizan tres cuerpos 
putrefactos en Palmar 
de Bravo, tierra de 
huachicoleros
La tarde del lunes, fueron localizados los 
cuerpos de tres hombres en estado de 
descomposición en una barranca de Pal-
mar de Bravo, demarcación ubicada en el 
Triángulo Rojo del huachicol, Puebla.

De acuerdo con los primeros reportes, 
las víctimas estaban cerca de la carrete-
ra Cuacnopalan-Tlacotepec, a la altura de 
Palmar de Bravo, y se presume estarían 
relacionados con una disputa entre grupos 
delictivos que quieren el control de la zona.

Cabe resaltar que, en las últimas se-
manas, la entidad poblana ha estado in-
mersa en una ola de violencia relacionada 
con bandas dedicadas al robo y comercia-
lización de hidrocarburo y gas LP.

Asimismo, en las últimas dos semanas, 
ya suman al menos 15 personas asesi-
nadas en ataques armados y ajustes de 
cuentas entre los grupos delictivos.

Además, Puebla se ubicó en el sépti-
mo lugar a nivel nacional con el mayor 
número de violencia extrema en lo que 
va del año, según la organización civil 
Causa Común, pues se registraron 210 
casos violentos de gran impacto en el 
estado, superando a Zacatecas, Vera-
cruz y Estado de México.

= CON INFORMACIÓN DE EL UNIVERSAL
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TODO LISTO PARA EL TRAIL IZÚCAR CON CATEGORÍAS DE 7, 14, 21 Y 30 KM
Puebla, Pue- El próximo 12 de noviembre se llevará a cabo el Trail Izúcar de Matamoros con las categorías de 7, 14, 21 y 30 km así 
lo dio a conocer el director de Ultra Latam, Francisco Reséndiz, el ayuntamiento de Izúcar de Matamoros y la Secretaría de Turismo.

Desorientada y con 
diversos golpes en 
el cuerpo, es hallada 
mujer caminando 
en Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- La ma-
drugada del domingo, una mujer fue 
localizada con diversos golpes en los 
límites de San Francisco Tepeyecac 
y San Juan Tuxco en Texmelucan, 
cuando caminaba desorientada.

La joven fue identificada como 
Guadalupe Sánchez de 34 años de 
edad, y dijo ser vecina de San Sal-
vador El Verde, sin embargo, no dio 
a conocer por qué estaba lesionada, 
por lo que se espera que la autoridad 
pueda investigar los hechos.

Los hechos se registraron en un 
camino que comunica a las dos jun-
tas auxiliares, por lo que visiblemente 
orientada, personas que caminaban 
por el sitio se le acercaron para brin-
darle ayuda y luego llevarla a un hos-
pital.

Posteriormente, su foto fue com-
partida en redes sociales con la inten-
ción de buscar a sus familiares. 

        = CAROLINA GALINDO

En Texmelucan, sin rastro 
de Neri Sánchez, menor 
de 7 años desaparecida
San Martín Texmelucan, Pue- Este lu-
nes, la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, a cargo de José Luis 
Álvarez, en compañía del director de Se-
guridad Pública, Giovani Díaz, y la titular 
de Prevención del Delito, Blanca Aarún, 
continúan con la búsqueda de Neri Sán-
chez de los Santos, de 7 años de edad, en 
Texmelucan.

En rueda de prensa, José Luis Álvarez 
agregó que el reporte de la menor des-
aparecida se registró el 1 de noviembre 
a través de WhatsApp a las 21:11 horas, 
contactando a los familiares a las 21:36 
horas para iniciar con la búsqueda y lo-
calización, brindando acompañamiento a 
la madre e implementando los protocolos 
para dar con el paradero de la menor.

De acuerdo con videos de vigilancia de 
las cámaras del CERI-CAS, en compañía 
de los padres, no se logró identificar el 
momento en que hacen presencia en el 
zócalo la menor ni su madre durante el 
desfile de catrinas.

En tanto, el encargado del CERI, Fer-
nando Jiménez agregó que no se ha vi-
sualizado a la madre con la menor en el 
evento, solo se ve junto a sus dos hijos 
menores y cinco minutos después se re-
gresa a su domicilio, asimismo, siguen 
buscando para identificar el último mo-
mento en el que se ve a Neri.

Aunado a lo anterior, el funcionario in-
dicó que se realizó un cateo por la FGE 
de Puebla, en coordinación con Seguri-
dad Pública, Bomberos, Protección Civil y 

personal de CACEZ, en el domicilio de la 
menor para hallar un indicio para locali-
zarla, sin embargo, se encontró con un 
lugar en condiciones de hacinamiento e 
insalubres, por lo que los hermanos de 
la menor quedaron en resguardo del DIF 
Municipal, además, se retiró un total de 
11 perros y 8 gatos que los trasladaron a 
Asociación Bienestar Animal.

Cabe destacar que, en la búsqueda par-
ticipa la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, el colectivo Con amor 
y Esperanza hasta encontrarlos Puebla, la 
Comisión de Búsqueda de personas del 
Estado de Puebla, la FGE, DIF municipal, 
Dirección de Prevención del delito, Protec-
ción civil, bomberos, CACEZ y asociación 
Bienestar Animal.  = CAROLINA GALINDO
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OKTOBERFEST! ES LA ÉPOCA EN 
que las ferias de cerveza brotan 

por todas partes. Sin embargo, los 
críticos de esta industria no dejan 
de señalar el grave impacto ambien-
tal que ocasionan tanto la enorme 
huella hídrica de la producción 
(para obtener una pinta o 470 ml 
de cerveza hacen falta alrededor de 
167 litros de agua) como la impor-
tante generación de aguas residua-
les, subproductos y desechos sólidos 
resultantes del proceso. Por ello, los 
innovadores del sector trabajan in-
cansablemente para que reducir el 
impacto de la producción de cerveza 
en el medioambiente. 

Y, a tal fin, han recurrido a estra-
tegias que abarcan desde calentar 
el agua con paneles solares y donar 
los “granos gastados” para 
usarlos como forraje en las 
ganaderías locales, hasta 
iniciativas de siembra ma-
siva de árboles y ósmosis 

Cerveza 
sostenible

1. Recuperación de 
carbono
Alaskan Brewing Company
Juneau, Alaska. EUA
ADEMÁS DE VISTAS IMPRESIONANTES DE 
Thunder Mountain, lo más notable de 
esta cervecería es que, con miras a elimi-
nar el carbono generado durante la fer-
mentación, Alaskan Brewing Company 
(ABC) creó el primer sistema de recupe-
ración de dióxido de carbono en Estados 
Unidos. En operaciones desde 1986, ABC 
es también el primer productor de be-
bidas alcohólicas establecido en Juneau 
desde la era de la Prohibición. Admira 
las cumbres nevadas mientras te deleitas 
con una Kölsch.

 A L A SK A N BR E W I NG COM PA N Y

POR 

OLIVIA BAKER

E N  E L  M U N D O

Cervecerías artesanales 
que aúnan sabor y respeto 

por el medio ambiente

inversa para generar agua direc-
tamente en las instalaciones. Las 
siguientes casas cerveceras se desta-
can por sus esfuerzos para reducir 
el impacto ambiental de la industria, 
así que te invitamos a consumir sus 
bebidas y a disfrutar de las celebra-

ciones, con la tranquilidad 
de saber que lo que tienes 
en el tarro se produjo de 
manera ética y pensando 
en nuestro planeta. 
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2. Responsabilidad 
hídrica
Anderson Valley Brewing 
Company
Boonville, California, EUA
POR SI NO BASTARA OPERAR AL 100 
por ciento con energía solar, Ander-
son Valley Brewing Company reci-
cla sus latas y reutiliza el agua para 
compensar las sequías de California. 
Además de su maltosa Boont Amber 
Ale —sumamente popular—, la em-
presa ofrece un campo de 18 hoyos 
para los aficionados al “Disc Golf ”, el 
cual está abierto al público general 
sin costo alguno.

 A N DE R SON VA L L E Y BR EW I NG CO.

3. Compensación 
ambiental
Brooklyn Brewery
Brooklyn, Nueva York, EUA
EN EL CORAZÓN DE LO QUE ANTAÑO 
fuera el centro neurálgico de la 
producción de cerveza, Brooklyn 
Brewery (que está celebrando su 
aniversario 35) es conocida especial-
mente por su famosa Brooklyn Lager. 
Con objeto de que su producción 
sea más sostenible, en 2016 la com-
pañía compró y sembró más de 14 
hectáreas de árboles en el valle alu-
vial del Misisipi, compensando así 
las emisiones anuales de carbono de 
sus instalaciones en el barrio de Wi-
lliamsburg, Nueva York.

 BROOK LY N BR E W E RY

4. Lúpulo sagrado
Cervecería del Valle Sagrado
Cuzco, Perú
LA FACHADA ROJA DE ESTE ESTABLECI-
miento rinde homenaje al origen 
montañoso de las chicherías: las 
casas “secretas” pintadas de carmesí 

3
4

2
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Elementos de la Policía de la CDMX prohíben el paso al 
Centro Histórico a la caravana de Acapulco que exige 
apoyos tras el paso del huracán Otis. 

Al grito de ¡Déjenos pasar! y a la altura del Palacio 
de Bellas Artes en la alcaldía Cuauhtémoc, las y los manifes-
tantes que partieron de Guerrero exigieron se les respete el 
derecho al libre tránsito.

A través de videos publicados en redes sociales, se obser-
va a camionetas con el logo de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la CDMX estar atravesadas en el paso de la 
caravana.

MANIFESTANTES PIDEN MESA DE 
TRABAJO CON EL GOBIERNO FEDERAL
Mientras que la policía de la CDMX cerró el paso a la caravana 
de Acapulco, ciudadanos de Guerrero exigieron una mesa de 
trabajo con el gobierno de la República.

“Queremos entregar un pliego petitorio que asimila lo que 
los acapulqueños queremos proponer, deseamos un trato 
digno y pedimos que en el presupuesto de egresos exista un 
recurso extraordinario para poder reconstruir nuestro hogar”, 
declararon.

De acuerdo con los manifestantes, su prioridad no solo 
es “reconstruir hoteles sino también las casas, edificios y los 
miles de patrimonios. Queremos que nos escuchen, que nos 
vea, que no solo vayan a tomarse la foto, buscamos construir 
una ruta de trabajo con transparencia y de la mano con los 
ciudadanos“, destacaron.

La caravana “Acuérdate de Acapulco” busca llegar a Pala-
cio Nacional para exigir al presidente Andrés Manuel López 
Obrador y a las y los diputados federales la reactivación del 
Fondo de Descartes Naturales (Fonden) y así lograr la recons-
trucción de la zona devastada por el huracán Otis.

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se-
ñaló que hay “oportunismo” y “politiquería” detrás de la ca-
ravana que salió de Acapulco, Guerrero, hacia la Ciudad de 
México para exigir más recursos por los daños generados por 
el huracán Otis.

Durante la conferencia de prensa matutina, el mandatario 
dijo que “estamos garantizando la libertad, que todo mundo 
se exprese, se manifieste, pero también decir que algunos de 
los que vienen en la marcha, pues son de los partidos que 
están en contra de nosotros”.

Desde Palacio Nacional, López Obrador comentó que “no 
estoy inventando nada, no estoy levantando ningún falso. 
Quien convocó, entre otros, fue este señor Naranjo, del PRD, 
y otros simpatizantes de la señora Xóchitl Gálvez; pero pues 
están en su derecho. Pero sí estamos nosotros haciendo 
nuestro trabajo y no van a faltar recursos”.

Policía de CDMX 
bloquea caravana 
de damnificados de 
Acapulco que exigen 
recursos tras paso 
del huracán Otis

AL GRITO DE ¡DÉJENOS PASAR!, LAS Y LOS 
MANIFESTANTES QUE PARTIERON DE  

GUERRERO EXIGIERON SE LES RESPETE  
EL DERECHO AL LIBRE TRÁNSITO.
P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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